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                                Prédication sur Jean chapitre 20 versets 19 à 31 
 
 
AVANT PROPOS 

 
Parole pour tous nous invite à méditer  un passage de l' Évangile de Jean à 
propos duquel il convient de faire un petit rappel de la situation des disciples de 
Jésus à cette époque vieille de près de 2000 ans. 
Sans aucun doute une période très difficile sur leur  parcours de vie subitement 
bloqué au bord d'un "précipice ":  Leur Seigneur et Maître vient d'être crucifié 
car considéré comme un très dangereux malfaiteurs aux yeux du Sanhédrin et 
finalement de l'occupant Romain. 
Une absence intolérable pour tous à laquelle vient s'ajouter la peur  car ils sont 
recherchés pour complicité.  Ils ne savent plus que faire, totalement vidés 
d'avenir, sans leur guide de tous les jours. 
 
Pourtant quelqu'un s'inquiète et se rend au tombeau où Jésus a été placé grâce à 
l'audace de Joseph d'Arimathé un  membre éminent du Conseil qui, lui aussi,  
attendait le règne de Dieu. 
C'est Marie de Magdala celle dont le Seigneur avait chassé  7 démons qui 
l’emprisonnaient.  Elle trouve le sépulcre ouvert  mais vide. Affolée et les yeux 
remplis de larmes,  elle veut savoir où son Maître a été mis. Elle n'aura que cette 
réponse : «femme pourquoi pleures-tu – Qui cherches-tu… !» puis elle 
reconnaîtra Jésus. 
 
                                                      ----oooooo---- 
                                   
 
Que se passe t-il dans "l'aujourd'hui" des apôtres  qui était le soir du premier 
jour de la semaine ?   
 
Nous sommes devant un tableau de la vie des disciples  qui marque leur histoire  
et même au-delà, l'histoire de toutes les communautés qui naissaient sur les 
chemins parcourus par eux-mêmes et Jésus leur Seigneur et Maître. 
 
Une situation douloureuse pour  les disciples et beaucoup d'autres car ils 
viennent d'assister, de loin pour la plupart, à la crucifixion de celui qui était leur 
guide. Jésus  n'est plus, ils se sont enfermés,  désormais privés d'horizon et ne 
sachant plus que faire…. 
Traumatisme général en raison de cette grande absence. Climat d'insécurité, de 
peur, de souffrance . Temps de dépression intense avec les ressentis qui les  
plongent désormais  dans un "gouffre" d'incertitudes sur le parcours de leur vie 
qui brusquement s'arrête. 
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Marche en avant soudainement stoppée  - Foi, Espérance, Engagement, tout un 
dynamisme bloqué au tragique Vendredi Saint…..Pourtant ne viennent-il pas 
d'avoir une information de Marie affirmant avoir vu le Seigneur son Maître qui 
a dit :  « Marie, va informer mes Frères de ce que tu as vu…..» 
 
Non les portes restent verrouillées , l'espoir bâillonné et l'absence a laissé place 
au silence qui finit par devenir insupportable.  
 
Les disciples se trouvent brusquement dans le rôle  de Sisyphe, vous savez celui 
qui est condamné à rouler un énorme rocher jusqu'en haut d'une montagne d'où 
il retombait sans cesse….. 
Tous les efforts entrepris pour "rouler la construction"  de leurs espoirs 
jusqu'au plus haut de leur Foi,  vient de retomber dans le ravin de leurs 
désespoirs. 
Ou dit autrement, tout ce qui a été accompli le jour,  vient brutalement d'être    
anéanti par cette "nuit dramatique" de la crucifixion de leur Maître. 
 
Question :  Pour notre aujourd'hui, sommes-nous si loin  de cette situation vécue 
par les disciples ? 
 
N'y a t-il pas dans la vie de chacune et de chacun des périodes à la limite du 
supportable, gavés que nous sommes par les informations démesurées, toutes 
plus décourageantes les unes que les autres, qui  ne  nous permettent plus de voir 
l'espace, existant pourtant, de l'espoir et de la confiance. 
 
Ne sommes-nous pas parfois, à l'image des apôtres ou nous évoquons plus                                   
l'absence   de Dieu plutôt que d'en assurer sa   présence   au risque de vivre avec 
une confession de   non Foi   qui inonde  tous nos lieux de vie : « si je ne vois pas 
je ne croirai pas » . La Foi rayée sur nos propres chemins qui finit par habiter 
les cœurs comme elle habitait Thomas  en sachant qu'elle n'a jamais fini de nous 
poursuivre….. 
 
Absence, raison des portes soigneusement fermées qui occupent l'espace temps 
au point qu'il n'existe plus d'ouverture à Dieu et aux autres. 
Dieu absent dans nos maisons, nos quartiers, nos villes, notre région, notre pays 
et au-delà, Dieu absent  dans un monde tourmenté tergiversant sur ses vieilles 
valeurs oubliées…. 
                                     
Finalement toutes les conditions  qui neutralisent notre volonté d'agir,  ravagent 
notre intérieur,  nous entraînent  sur les terrains de la souffrance et  souvent de 
la culpabilisation. Des déchirures qui brisent la voix, laissent muet et qui 
finissent par prendre toute la place dans nos pensées comme le chante si bien 
Yves Duteil à propos de la mort de  l'être tellement aimé. " À ma Mère" 
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L’événement de Pâques n'est pas une révélation à quelques privilégiés initiés  
mais une question ouverte  devant laquelle tout être humain devra se situer  
personnellement  au moins une fois dans sa vie ….! 
                           
Devrions-nous rester des êtres sans amarres, ignorants où voulant ignorer, que 
le désespoir est une maladie mortelle à laquelle pourtant l'Évangile apporte la 
guérison !  Le Seigneur brise ce qui mortifie,  déplace la pierre tombale qui nous 
empêche d'investir du coté de la vie… oui le Seigneur extirpe de nos pensées 
cette pesante crainte pour l'avenir. 
 
Alors quittons, oui quittons les sombres lieux où nous grelottons car nous 
sommes invités à passer sur l'autre rive où l'Absence devient Présence et où la 
nuit laisse place au jour nouveau qui redonne du goût à la vie. 

 
Présence qui déverrouille les portes soigneusement fermées pour laisser passer  
la généreuse lumière qui apaise et qui éclaire l'extérieur comme l'intérieur. 
Présence qui remplit de joie les disciples qui viennent de découvrir que leur 
Maître est là présent au milieu d'eux. Présence qui fera dire à Thomas  «Mon 
Seigneur et mon Dieu» et à  Marie « Rabbouni» ce qui signifie  mon Maître . 
 
L'absence de Dieu le matin qui provoque stress, larmes de douleur devant tout 
ce qui va trop vite,   laisse place dès le soir de ce même jour à la présence de Dieu  
par Jésus le Christ  qui nous dit comme à l'époque des apôtres : 
                                    
                                      «   Que la Paix soit avec vous    »                                      
  
 
Temps de Paix, de reconnaissance  pour accueillir la période de l'écoute et de la 
disponibilité, une nouvelle capacité  à se faire les passeurs  de la divine parole 
par le souffle de l'Esprit Saint est-il précisé dans le texte que nous venons de lire. 
 
Présence où te caches-tu ?. L'Écriture nous précise qu'elle est  juste derrière elle 
pour Marie,    au milieu des disciples qui sont dans la joie,    à coté de Thomas 
qui fera sienne non pas la Foi des autres  mais celle qu'il recevra de premières 
mains du Christ qui est là présent pour le soutenir. 
Serait-ce aussi cette présence que l'on peut découvrir dans les commentaires  qui 
font avancer la lumière pour Yves Duteil à propos de sa chanson souvenir… ? 
 
La présence qui va bousculer les nombreux  "non"  qui encombrent nos chemins 
de vie afin que nous puissions bénéficier de l'élan qui élève vers demain. 
La présence qui fait que « dans toutes nos nuits….»  il nous est possible de 
guetter l'aurore.                             
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Oui Dieu, Père Fils et Saint Esprit  veut nous rencontrer nous aussi  au niveau 
de notre incrédulité , au moins au niveau de nos questions y compris les plus 
vitales sur le plan personnel et dire à chacune et à chacun ce qui a été fait à trois 
reprises dans notre texte : 
 
                                          «    Que la Paix soit avec vous  » 
                                                                                                                                                           
Voulons-nous ce matin  continuer d'en être assurés et si nous sommes encore 
dans la situation d'un Thomas  découvrir dès maintenant que Dieu, dans son 
amour pour sa création est présent et désire avoir pour demeure non une 
construction faite de mains d'hommes mais notre cœur pour mieux le soutenir. 
 
                                                                                                                        Amen. 
 
 
                                                         TEMPS MUSICAL 
 
 
 
                   Cantique 31 28  «Toi qui es lumière…..» page 339 les str. 1, 4 et 5 
 
 
 
 
(Voir aussi dans "Méditations"   « Le courant d'air  de Dieu ...» par le pasteur Julliard ( portes fermées, portes qui 
claquent...) 
 
 
 
 
 


